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N i e d e r s c h r i f t  

zur Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport am Dienstag, den 28.08.2018, um 
17:00 Uhr Landratsamt Beeskow, Breitscheidstr. 7, Haus A, Raum 127  

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr  Sitzungsende: 18:15 Uhr 

Es waren anwesend: siehe Anlage 1 

 

Folgende Tagesordnung wird bestätigt und danach verfahren 

I. Öffentlicher Teil: 

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 29.05.2018 
4. Sitzungsplan 2019 

Vorlage: 037/2018 
5. Aufhebung der Entgeltordnung zur Nutzung von Wohnheim- oder Pensionsplätzen 

Vorlage: 039/2018 
6. Aufhebung der Entgeltordnung über die Nutzung des Schullandheimes Bremsdorf 

Vorlage: 040/2018 
7. Aufhebung der Satzung über die Elternbeiträge für die Betreuung von Kindern der 

Primarstufe in den Horten der Allgemeinen Förderschulen in Trägerschaft des Land-
kreises vom 13.03.2002 (Amtsblatt des Landkreises Oder-Spree vom 26. März 2002, 
9. Jahrgang, Nr. 3) 
Vorlage: 041/2018 

8. Änderung der Kulturförderrichtlinie des Landkreises Oder-Spree 
Vorlage: 051/2018 

9. Änderung der Burgschreiberrichtlinie 
Vorlage: 052/2018 

10. Prioritätenliste für den Investitionsbedarf des Landkreises Oder-Spree im Zeitraum 
2019 bis 2022 ff 
Vorlage: 048/2018 

11. Entscheidung zur Kulturförderung 2018 
12. Sachstandsbericht zum Schulzentrum Fürstenwalde und zur Regine Hildebrandt 

Schule 
13. Sonstiges 
 
 

I. Öffentlicher Teil: 

 

Zu TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

Die Ausschussvorsitzende Frau Siebke begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
einstimmig zugestimmt 
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Zu TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 

Frau Siebke möchte unter Punkt 13 – Sonstiges eine Anfrage zum Sachstand zur Nutzung der 
Schulsporthallen hinzufügen. Danach bittet Sie die Abgeordneten um die Abstimmung. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 3 Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 29.05.2018 

Frau Siebke gibt an, dass ihr und der Verwaltung keine Änderungswünsche zum Protokoll der 
vorangegangenen Sitzung eingegangen sind und bittet um Abstimmung. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 4 Sitzungsplan 2019 

Vorlage: 037/2018 

Herr Dr. Stiller gibt an, dass der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport im Jahr 2019 nur 4 
Sitzungen angegeben sind. Der neue Kreistag sollte darüber noch einmal befinden. 
 
Frau Siebke bittet um Bestätigung des Sitzungsplanes 2019 und schließt dann den TOP.  
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 5 Aufhebung der Entgeltordnung zur Nutzung von Wohnheim- oder Pen-

sionsplätzen 
Vorlage: 039/2018 

Herr Dr. Stiller fragt nach, ob durch die Übernahme anderer Trägerschaften die Preise/Kosten 
für die Nutzer geändert haben. Herr Pilz gibt an, dass es sich nur um das Wohnheim in Palmni-
cken handelt, die Preise sind gleich geblieben. 
 
Frau Siebke bittet um Abstimmung und schließt den TOP. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 6 Aufhebung der Entgeltordnung über die Nutzung des Schullandheimes 

Bremsdorf 
Vorlage: 040/2018 

Frau Siebke bittet um Abstimmung und schließt den TOP. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 7 Aufhebung der Satzung über die Elternbeiträge für die Betreuung von 

Kindern der Primarstufe in den Horten der Allgemeinen Förderschulen 
in Trägerschaft des Landkreises vom 13.03.2002 (Amtsblatt des Land-
kreises Oder-Spree vom 26. März 2002, 9. Jahrgang, Nr. 3) 
Vorlage: 041/2018 

Frau Siebke bittet um Abstimmung und schließt den TOP. 
 
einstimmig zugestimmt 
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Zu TOP 8 Änderung der Kulturförderrichtlinie des Landkreises Oder-Spree 

Vorlage: 051/2018 

Die Ausschussvorsitzende Frau Siebke übergibt Herrn Bischinger das Wort. 
 
Herr Bischinger gibt einen Überblick über die Änderungen der Kulturförderrichtlinie des Land-
kreises Oder-Spree (siehe Anlage zum TOP 8). 
 
Nach der ausführlichen Darstellung von Herrn Bischinger eröffnet Frau Siebke die Fragerunde. 
 
Herr Dr. Stiller hat einige Anmerkungen zum Layout und bittet um Änderung. 
 
Frau Weitzel erklärt, dass das Wettermuseum die Eingangsfrist 30.11. für das kommende Jahr 
nicht einhalten kann, da der Jahresabschluss dann noch nicht vorliegt. Herr Bischinger teilt mit, 
dass es beim Wettermuseum eine Ausnahme geben wird.  
 
Des Weiteren möchte Frau Weitzel wissen, was mit nicht fristgerecht eingegangen Anträgen 
passiert. Herr Bischinger gibt an, dass abhängig von der jeweils aktuellen Haushaltslage im 
begründeten Ausnahmefall, Anträge auch nach Ablauf der genannten Frist eingereicht werden 
können. 
 
Nach den Fragen bittet Frau Siebke um Abstimmung zur Beschlussvorlage 051/2018 und 
schließt den TOP. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 9 Änderung der Burgschreiberrichtlinie 

Vorlage: 052/2018 

Die Ausschussvorsitzende Frau Siebke übergibt Herrn Bischinger das Wort. 
 
Herr Bischinger gibt einen Überblick über die Änderungen der Burgschreiberrichtlinie (siehe 
Anlage zum TOP 9). 
 
Herr Umbreit interessiert sich für die Resonanz auf die Stelle des Burgschreibers der letzten 20 
Jahre. Herr Bischinger gibt an, dass z. B. im Jahr 2016 unter zehn Bewerbungen eingegangen 
sind. Im Jahr 2018 waren es 15 Bewerbungen. Es gab in den vergangenen Jahren zwischen 30 
und 60 Bewerbungen.  
 
Frau Siebke bittet um Abstimmung zur Beschlussvorlage 052/2018 und schließt den TOP. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 10 Prioritätenliste für den Investitionsbedarf des Landkreises Oder-Spree 

im Zeitraum 2019 bis 2022 ff 
Vorlage: 048/2018 

Frau Siebke übergibt das Wort an Herrn Pilz. 
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Herr Pilz gibt einen kurzen Überblick über die Änderungen auf der Prioritätenliste:  
 
40-16   Umbau/Sanierung Haus 6 OSZ, Standort Palmnicken 

- wurde bis auf Weiteres von der Prioritätenliste gestrichen, da bisher kein 
Raumnutzungskonzept und keine konkrete Bedarfsformulierung der 
Schule vorliegen 

- eine ausschließliche Nutzung des Hauses für den Schulsozialarbeiter 
rechtfertigt die entstehenden Kosten nicht 

 
40-26   Sanierung Glaskasten am Rouanet-Gymnasium, Standort Beeskow 

- wurde von der Prioritätenliste gestrichen, da nach Absprache mit dem 
RPA und dem Amt 65 diese Maßnahme als Instandhaltungsmaßnahme 
im Ergebnishaushalt 2019/2020 aufgenommen wurde 

 
neu 
40-32 Neubau eines Schulgebäudes einschließlich Gestaltung der Außenanla-

ge, Förderschule mit dem sonderpädagogischen Schwerpunkt „geistige 
Ent-wicklung“ Regine-Hildebrandt-Schule in Fürstenwalde 

 
40-28 bis 40-30 Schulzentrum im Schulplanungsbereich 3 

- in den Ausführungen gibt es keine Änderungen im Vergleich zum letzten 
Jahr 

- das Fachamt kann noch keine konkrete Aussage treffen, wo das Schul-
zentrum letztendlich verortet werden soll 

- das Schulverwaltungsamt wird in Zusammenarbeit mit dem Amt für Infra-
struktur und Gebäudemanagement zeitnah Entscheidungsvorschläge für 
die Verwaltungsspitze erarbeiten 

 
Frau Siebke gibt die Diskussionsrunde frei. 
 
Frau Heinrich fragt nach, wann zum Punkt Schulzentrum Erkner eine Entscheidung getroffen 
wird. Frau Siebke fügt an, dass es zu diesem Thema einen Kreistagsbeschluss gibt. Auf der 
Grundlage dieses Kreistagsbeschlusses ist die Verwaltung aufgefordert eine Entscheidung vor-
zubereiten, an welchem Standort und mit welchen Mitteln das Schulzentrum errichtet werden 
soll. 
 
Herr Umbreit stellt einen Antrag auf Wiederaufnahme von 40-16 – Umbau/Sanierung Haus 6 
OSZ, Standort Palmnicken. 
5 Zustimmungen, 1 Enthaltung – Antrag angenommen 
 
Nach der Diskussion bittet Frau Siebke um Abstimmung zur Beschlussvorlage 048/2018 mit der 
vorher abgestimmten Veränderung und schließt den TOP. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 11 Entscheidung zur Kulturförderung 2018 

Frau Siebke gibt die Gelegenheit, um Nachfragen zu stellen. 
 
KF-28110-102/2018 Druckkostenzuschuss für das Buch „Leben und Arbeiten im Teerwerk 

Erkner“ 
- Herr Opitz wundert sich über die Höhe der Zuwendungen, Herr Bi-

schinger erklärt, dass die Förderrichtlinie noch nicht gültig ist, sodass 
die bestmögliche Zuwendung (60% zu 40%) befürwortet wurde 
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Frau Siebke bittet um Abstimmung und schließt den TOP. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 12 Sachstandsbericht zum Schulzentrum Fürstenwalde und zur Regine 

Hildebrandt Schule 

Frau Siebke übergibt Herrn Pilz das Wort. 
 
Schulzentrum Fürstenwalde 
 
Herr Pilz gibt an, dass sich die Abrissarbeiten aufgrund der aufgefundenen Fledermäuse ver-
schoben haben. Diese Woche beginnt der Abriss. Durch die Verspätung verzögert sich der 
ganze Bauverlauf. Die Fertigstellung des Oberschulteils wird für spätestens März 2021 und die 
Fertigstellung der Sporthalle für spätestens Ende 2019 anvisiert. Aktuell noch nicht geklärt ist 
die Grundstücksfrage für den geplanten Grundschulteil. Die Verzögerung gefährdet die Förde-
rung, nach derzeitigem Stand, nicht. 
 
Regine-Hildebrandt-Schule Fürstenwalde 
 
Herr Pilz erklärt, dass die Ertüchtigung der Außenanlagen zügig beginnen wird. Das Fundament 
der Rutsche soll gesichert werden, die Seilrutsche wird durch eine Fachfirma geprüft und in-
standgesetzt und diverse Spielgeräte werden im Hofbereich aufgestellt. Sofern die Haushalts-
mittel für 2018 ausreichen, erfolgt die Aufstellung der Geräte noch in 2018. Für 2019 wurden 
entsprechende Finanzmittel beantragt.  
In der Verwaltung wurde eine Idee entwickelt, die beiden Standorte der Regine-Hildebrandt-
Schule Erkner und Fürstenwalde zusammenzuführen. Das würde bedeuten, dass ein großer 
Ersatzneubau im Bereich Fürstenwalde entstehen soll und der Standort in Erkner geschlossen 
wird. Das MBJS hat die Freigabe dafür gegeben. Vorteile wären eine größere Schule, bessere 
Ausstattung, bessere Beschulungsbedingungen für die Kinder und geringere Kosten, da nur ein 
Standort bewirtschaftet werden muss. Zusätzlich erhielt das Schulverwaltungsamt bereits Im-
pulse vom MBJS und vom Staatlichen Schulamt die Problematik der beiden weit auseinander-
liegenden Schulteile zu lösen. 
 
Frau Siebke hat Bedenken wegen den Fahrzeiten der Schüler/Schülerinnen. Herr Pilz ergänzt, 
dass das Fachamt die Wohnorte der in Erkner beschulten Kinder bereits geprüft hat. Fünf Kin-
der kommen aus Erkner, acht aus Woltersdorf und der Rest der Kinder sind nicht aus dem 
Landkreis Oder-Spree oder aus Orten zwischen Fürstenwalde und Erkner. Diese Kinder könn-
ten mit einer zumutbaren Fahrzeit befördert werden. Des Weiteren teilt Herr Pilz mit, dass der 
Landkreis MOL auch eine Schule mit dem sonderpädagogischen Förderschwerpunkt geistige 
Entwicklung bauen wird. 
 
Herr Dr. Stiller möchte, dass die Elternvertretungen und die mitwirkenden Gremien vor einer 
politischen Entscheidung mit einbezogen werden sollen. 
 
einstimmig zugestimmt 
 
 
Zu TOP 13 Sonstiges 

Frau Siebke möchte einen Sachstand zur Nutzung der Schulsporthallen erhalten. Herr Pilz gibt 
an, dass der Anbieter in dieser Woche beauftragt wurde die Brandschutzgutachten fortzu-
schreiben. Frau Siekbe fragt nach, wann diese Brandschutzgutachten fertig gestellt werden. 
Herr Pilz hat noch keine genauen Daten und würde diese schriftlich dem Protokoll beifügen. Die 
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Brandschutzgutachten sollen gemäß Rücksprache mit dem Amt 65 spätestens zum Jahresende 
2018 vorliegen. 
 
Herr Opitz fragt nach, warum beim Albert-Schweitzer-Gymnasium in Eisenhüttenstadt der Park-
platz die ganze Nacht beleuchtet ist. Das Schulverwaltungsamt wird den Sachverhalt prüfen. 
 
Herr Pilz gibt an, dass der Schulentwicklungsplan des Landkreises Oder-Spree am 16.07.2018 
durch das MBJS ohne Auflagen genehmigt wurde. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Dr. Bronsert möchte Frau Siebke Informationen zu Quereinsteigern in 
der Schullandschaft vom staatlichen Schulamt in der nächsten Sitzung als TOP vorschlagen. 
 
Im Anschluss bedankt sich Frau Siebke bei den Anwesenden, schließt den TOP und wünscht 
allen einen angenehmen Heimweg. 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 
 
 
 
 
gez.  gez. 

Ingrid Siebke  Manuela Wichmann 

Vorsitzende des Ausschusses 
für Bildung, Kultur und Sport 
 

 Schriftführerin 
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